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第 24回女性部定期大会 みんな笑顔で参加 
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11 月 18 日午後より第 24 回女性部定期大会が

東京都内のホテル機山館で開催され、12 都府県か

ら 33名が参加しました。 

角田中央執行委員長、井上女性部長のあいさつ

の後、山本事務局長から情勢とこの 1年の女性部

のとりくみ、「つながろうアンケート」の結果報告

が行われました。 

討論では、自治体職場の会計年度任用制度によ

る雇用の継続や格差の問題、学童保育の現状、ダ

ンプやトラック職場での課題から、北信越地協フ

ェスタでの元気な女性組合員の報告まで、笑いが

いっぱいの発言が続きました。憲法カフェを継続

している東京、定期的に平和宣伝行動にとりくむ

愛知、有給の生理休暇や女性用の制服の改善など

を求めている京都の発言等、さまざまな取り組み

報告が参加者を大きく励まし、女性部の活動に確

信を深めることができました。 

 

24期女性部委員 

部  長 井上 玉紀（徳島） 

事務局長 山本 由里子（本部） 

次長 江部 明子（東京） 

委  員 渋谷 ひろみ（埼玉） 

委  員 礒野 紀子（長野） 

委  員 永島 公美（新潟） 

委  員 廣瀬 久子（愛知） 

委  員 坂田 美紀子（京都） 

委  員 金丸 涼子（大阪） 

委  員 小島 マリ子（兵庫） 

委  員 秋月 のり子（福岡） 

↑開会あいさつをする永島委員 

≪角田中央執行委員長≫ ジェンダー平等を基本

としたとりくみを女性部ですすめていきましょう 

≪井上女性部長≫ 職場問題、平和の問題など女

性部の共通の要求にして運動していきましょう 

※写真→議長をつとめる秋山さん(東京)と浦田

さん(京都) 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

意見等、 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

  

 

各地報告で 
発言した 
みなさん 

 

★大会に初めて参加させていただきました。ま

ず、会場についたとたん、みなさんの元気な

笑い声に圧倒されました。他の会では感じ

たことのない、元気で仲のよさそうな皆さん

の姿、ここから私の緊張がスタートしまし

た。井上さん、角田さん、山本さんの聞き手

を引き付けるトーク力。その内容は、憲法や

貧困解消、ジェンダー平等、岸田政権等、建

交労の定期大会なので当たりまえですが、

普段仕事と育児と家庭のことに追われ、バ

タバタ生活している私は、余計に緊張が強

くなりました。各地の報告を聞いて、トーク

力満載なのは役員さんだけではなく、みん

な楽しそうに話している姿に、自分の番が来

ると手が震え声も出なくなりました。大会が

終わってすぐ、「私はまだまだ勉強不足す

ぎ!」と夫に電話しましたが、「来年も参加し

たい!」と、あんなにドキドキしていたのに、そ

の言葉が出てきたのは、皆さんの元気で楽

しそうな雰囲気のおかげだと思います。憧れ

の気持ちが生まれたゆえの言葉です。 

                  (長野・小穴) 

★皆さんお話が上手で各地の様子が楽しく聞

けました。特に司会の秋山さんが一人一人

の発言を簡単にまとめ、進行もスムーズに、

最後の「青年部メッセージ」には本当 

にびっくりです。来年の司会のハー 

ドルが上がりますね。他の女性部の 

議案書を参考にしたかったです。 

(京都・森谷) 

 

 

 

 

尾崎さん(愛知)、小穴さん(長野)、宗方さん(福島)、宇津井さん(東京) 

 

 

 新しい柄を
そろえてきた
よ。ぜひ手に
とってみてく
ださい。 

 

 これ、いいね
～！前にも買
ったけど、見た
ら欲しくなる
よね(^_-)-☆ 

 
 

佐々木さん・森谷さんさん(京都)、多田さん(福岡)、久保さん(石川)、横山さん(兵庫)、三井さん(愛知) 

 
≪寄せられた感想文を掲載します≫ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

★お昼ご飯にボリュームあるものを食べたのに、なんのその夕食

はどれもおいしくいただきました。生ビールも３杯も飲めてしま

いました。大勢で楽しく飲食するのは何よりですね。全体交流

ができず残念でしたが、隣席の廣川さんと意気投合することが

でき、ハッピー(愛知・松岡) 

★夕食は久々におなか一杯食べ、おいしかった。となり近所の人

としか話せなかったのが少し残念。大会の時間を 

多くして自己紹介をしてもよかったかな。活動 

報告の続きが聞きたかった。(東京・廣川) 

★貸し切りのスペース出なかったので少し 

交流しにくかったです。(京都・坂田) 

 

 

★米軍の要人がヘリで移動するニュースを見てい

ましたが、そのヘリポートが六本木ヒルズ、国立新

美術館、青山公園の近くということを今回の見学

で知り、びっくりしました。公園もすぐ隣にあり、こ

どもたちが遊ぶところだそうです。離着陸時の風

圧、騒音もすごいとのことでした。ここは米軍基地

で、日本は手が出せないところです。駅前の地図

にも書いてありませんでした。いつ事故が起きて

もおかしくない、こんな基地が日本中にあるので

しょうね。あまりにも私たちは知らなすぎです。(京

都・浦田) 

★知らないことばかりで、ひとつ知識が増えました。

実際にヘリコプターが来た時を見たいと思いまし

た。(愛知・三井) 

★基地見学の前日、東京の友達に電話しましたが、

そんなところに基地があることを知らないと言っ

てました。さもありなん。地図にもなく(あんなに広

い土地なのに)公園としてしか知らせていない!丁

寧な説明と写真で、驚くことばかりでした。日本政

府のアメリカ言いなりに強く反発をおぼ゛えます。

(兵庫・細見) 

 長野のりんご
は毎回好評！廣
瀬さんが皮をむ
きました。 

 
 

 各地のお菓
子がならびま
した。どれから
食べよかな。 

 
 

 

翌 19日 東京のど真ん中に居座る 麻布米軍ヘリ基地を見学 

ガイドは「麻布米軍ヘリ基地撤去実行委員会」のみ
なさんがつとめてくれました。 

 

にぎやかに夕食交流会 中華料理店にて 
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ジェンダー平等をめざして各職場会議・集会等で

討議し、春闘要求書の作成と提出、団体交渉を行い

ましょう。「ジェンダー平等宣言」の学習会を行いまし

ょう。「つながろうアンケート」結果を活かし、職場訪

問や交流会を持ちましょう。 

≪今後の予定≫ 

1月 28日 第 1回女性部委員会(千葉県) 

3月 7日 全労連女性部菜の花行動(東京) 

 

★前回の学習会では、ハンセン病

について学ぶことができました。

今回のフィールドワークで、実際

に現地に行ってお話を聞くこと

は大変勉強になります。帰って

すぐに大牟田支部でも報告しま

したが、皆さん東京にヘリ基地

があるとは知らない方が多かっ

たです。一人でも多くの方に知

ってもらうことが、米軍の基地を

なくすことにつながっていくと思

います。これからも女性部の活

動に参加させていただきます。 

  (福岡・多田) 

 

 

★結成時以来 20 数年ぶりの参加。「ほかに行く人

がいないから」と声をかけてもらったのですが、わ

くわくで参加しました。行ってよかった～‼一人一

人の女性たちの困難にくじけない明るさ、前向き

さ、ユーモアと笑いに、本当に前向き女性の集まり

っていいなぁと改めて思いました。パワフルという

のはこういうことを言うのでしょう。大会の内容は

もちろん会いたかった人にも会えたし、ながのバッ

グも買えたし、満足度 200%です！(愛知・松岡) 

★女性部つながろうアンケートの報告はよい取り組

みだと思います。一人一人の声まで取り上げてい

るところが建交労らしいと感じます。神田支部の

独自結果を集計してもらえたら、活用してつなが

りを強めていけると思います。(東京・廣川) 

★女性部役員の方、いろいろお世話になりありがと

うございました。久しぶりの総会で元気をもらい、

楽しかったです。(京都・佐々木) 

★皆さんお疲れ様でした。今回は初めての方も参加

していたので、意義ある総会でした。(京都・坂田) 

★顔見知りの方も多くでき楽しい大会でした。各地

のお菓子も楽しみです。(京都・浦田) 

≪能登地震被災の方への支援の呼びかけ≫ 

1 月 1 日に発生した能登半島地震は、お正月の

風景をいっぺんに壊し、人々のいのちと日常の暮ら

しは根こそぎ奪われました。被災された方、尊いい

のちを亡くされた方とそのご家族の方に、心よりお

見舞いとお悔やみを申し上げます。建交労の組合

員さんが一日も早い時期に平常を取り戻されるこ

とを願い、できる限りの支援と行動をすることを、全

国の仲間に呼びかけます。 

今後も中央本部からの情報を通じて、それぞれ

にとりくんでいきましょう。  

 

2 班に分かれて見学し、最後は新国立美術館前に集合しました。 

★存在は知っていましたが、あんなに市民の生

活と近い状態で、あたかも当たり前のように

普通にあることにびっくりしました。それでい

て横柄な態度の米軍の様子を聞き、日本も平

和なようで、ただ知られていない危険な部分

がたくさんあるということを知りました。普通

に隣の公園で遊んでいる人たちはどう思って

いるのか。知らないのか、知ってるけど気にな

らないのか、子どもたちにどう説明しているの

か、不思議に思いました。(長野・小穴) 

建交労女性部 2024春闘のかまえ 


